
 

各位親愛的家長： 

你們好﹗ 

過去這數星期，除了忙碌於日常的教學運作，教師們亦埋頭於為學生進行單元評估

及填寫單元學行報告。為了配合新高中未來的評估，我們的學行報告不但有少許版面上

的改變，其實在冼玉萍老師和蔡偉業老師帶動下，資訊科技組的同工一同把整個程式再

重寫，然後試行後再推出。計算起來在過去十年間，本校的學生報告是經歷了 7次的改

寫以適合當時的需要，可想而知資訊科技組同工們肩負了多重的工作量﹗ 

除了教學、評估外，我們的 MIB 亦正密鑼緊鼓練習好，暫定三月參賽；而體育組各

位同工由九月開始，已帶領各運動員，備戰一月的特殊奧運；課餘活動亦已於十月開始，

今年各家長的報名亦十分踴躍共開了十四班，反應實在很好，相信下學期也會繼續安排。 

本星期匡智會為國內四十多位來自十八個省份的特殊學校校長進行為期一週的培

訓，本校當然亦積極參與，為這些校長主講了高中課程和教育改革兩個課題。當我們得

悉要作這個分享後，由於要以普通話主講，各主講同工包括我在內，為了不想丟了翠林

的面子，便勤於練習，至講座前一晚，我做的夢竟然是用普通話做的呢﹗為了利用每一

個機會，以增加學生的學習經歷，我們這個星期便教了全校學生用普通話稱呼來訪的校

長，並向他們問好。孩子們可有回家告訴你們呢？除了練習普通話的禮貌語外，我們更

利用了講座的時間，安排了兩位高中班的同學作接待員，這兩位同學經過簡單的培訓，

更加上臨場的指導，不但能做一個稱職的接待員，她們臨場的應變能力、適應能力、個

人的自信亦跨了一大步。而其中一位更被我們安排負責向全體出席校長宣佈休息和茶點

等資訊，能有勇氣站在幾十位校長面前作普通話宣佈，實在不容易呢﹗另外兩位小一和

小二的同學亦被我們挑選了成為向主禮嘉賓致送紀念品，這兩位同學不但沒有怯場，而

且十分有禮貌，依從指示，更與個別嘉賓握手致謝，各位學生的表現亦得到出席者的稱

讚。我們是利用了每一個機會，為不同的學生製造學習經歷，只希望他們在實踐中能運

用所學，能擴闊他們的生活體驗，對我們這份心意和安排，相信家長們一定贊成，並與

我們一同舖砌孩子們這條成長之路。 

 

最近我亦知道本校數年前的畢業生葉向斌同學，畢業後進入了松嶺村接受餐飲的訓

練，經過導師們悉心的教導後，被安排至現被稱為「名人飯堂」，由匡智會開辦的「園

景軒」工作，近期竟被安排到特首辦的辦公室作信差呢！看着學生們一步一步的走向成

人世界，愉快的學習，過充實的生活，我們實在萬分高興，雖然疲倦，雖然工作壓力大，

但我們也樂意挑起這教育訓練的重擔。無論學生的潛能有幾許，我們一定盡量發揮，無

論是送紀念品的、是運動員的、是當接待員的，甚至是到特首辦的辦公室工作的，我們

也希望他們能盡展所長。相信家長們也同意，亦不會因為孩子的智障而逃避，而提早投

降，各位家長，我們一同努力，一同陪同孩子們去乘風破浪好嗎？ 

    祝大家心情愉快﹗ 

校長 
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